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● Il Punto 
 

 

  

 

La Grande crisi dei trasporti pubblici locali italiani, un’esperienza al 

confine 

 ASSTRA, l’Azienda Provinciale Trasporti di Gorizia (APT), con il patrocinio della Regione Friuli Venezia Giulia e della Provincia 

di Gorizia, indicono una conferenza stampa a Roma, mercoledì  3 ottobre 2013 presso Palazzo Ferrajoli, Piazza Colonna 355 

(Sede romana della Regione Friuli Venezia Giulia) alle ore 12,00 per parlare della grande crisi del trasporto pubblico locale  

Italiano e per parlare del modello Friuli Venezia Giulia.I trasporti pubblici locali (TPL)  stanno andando al tappeto. Le 

conseguenze della crisi economica italiana su questo settore, sovrapposte ai problemi strutturali che il TPL italiano si 

trascina da decenni, potrebbero mettere a knock-out  i  tram, bus, metro, treni regionali e traghetti in diverse aree del 

paese.  Mentre diminuiscono i servizi di TPL , oggi utilizzati da 15 milioni di utenti al giorno, è in costante ascesa il numero di 

persone che per risparmiare lascia l’auto al parcheggio per salire sui mezzi pubblici. Una dinamica contrapposta e micidiale.  

Il Governo, per la prima volta,  si interroga   sulla crisi e sul futuro del TPL, definendolo “la vera emergenza nazionale” Con 

quali soluzioni, proposte, sacrifici, è possibile mettere in sicurezza e sviluppare il TPL che è un servizio  essenziale per la 

qualità della vita e lo sviluppo economico delle collettività? Riuscirà un sistema efficiente come quello realizzato in Friuli 

Venezia Giulia, Regione a statuto speciale,  a mantenere il suo status virtuoso in questo contesto ed evitare di subirne i 

contraccolpi? A volte  serve andare lontano, andare al confine e oltre per cercare le risposte che migliorano la realtà che ci 

circonda. Questa è la prospettiva aperta dal Convegno “Un’esperienza al confine”, organizzato  da ASSTRA e APT che si terrà 

a Gorizia a metà ottobre. Un convegno che assegnerà ai trasporti locali il primato di essere il primo settore ad aprire una 

finestra sulle celebrazioni del 2014  per il centenario della Grande Guerra. 

L’illustrazione del Convegno, con delle anticipazioni sui contenuti grazie al dialogo con i rappresentanti dei media, sono 

l’oggetto della Conferenza stampa. 

(FONTE: ASSTRA) 

 

 

 

 

● Asstra in diretta 
 

 

  

 
A BolognaFiere dal 16 al 18 ottobre Smart City Exhibition 2013 

 
A BolognaFiere dal 16 al 18 ottobre prossimi si svolgerà Smart City Exhibition 2013. Forte del successo della prima edizione 
torna l’evento sulle Smart City, che ha visto confluire intorno ai suoi tavoli di lavoro, tra gli stand della sezione espositiva, nei 
convegni e nei workshop tematici i principali attori pubblici e privati che si occupano di innovazione urbana e territoriale in 
Italia e in Europa. 
La via italiana alla Smart Cities sembra ancora lunga e tortuosa per le difficoltà che il nostro Paese sta vivendo e per l'evidente 
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mancanza di un forte impegno da parte dei nostri governi a condividere un progetto di futuro. Ma è una strada oramai tracciata 
che dovremo inevitabilmente percorrere. 
Smart City Exhibition 2013, coglie questa sfida con l’obbiettivo di facilitare l’elaborazione, la comunicazione e la messa in rete 
delle migliori esperienze e prospettive per la costruzione di comunità intelligenti e integrate. Per fare ciò evento, il cui 
programma può essere visionato su www.smartcityexhibition.it si svolgerà in contemporanea ed in sinergia con la 49° edizione 
di SAIE, il Salone dell’Innovazione Edilizia. 
 
Governance urbana e rilancio dell’economia territoriale, efficientamento del patrimonio immobiliare pubblico e automazione 
delle reti di pubblica utilità, sostenibilità ambientale e mobilità intelligente, nuove tecnologie per la valorizzazione e la 
sistematizzazione dei flussi informativi, attenzione alle persone e nuovo welfare. Questi sono alcuni dei temi su cui si 
concentrerà  il programma congressuale di SCE2013. Per maggiori informazioni sulla manifestazione si rimanda al sito internet: 
www.smartcityexhibition.it. 
 
 

 
 

 
Convegno “Un’Esperienza al Confine” – Gorizia, 17-18-19 Ottobre 2013 

 
Dal 17 al 19 ottobre 2013 si svolgerà a Gorizia la manifestazione dal titolo “Un’ esperienza al Confine”, organizzata da ASSTRA 
in collaborazione con l’Azienda APT Gorizia. 
La manifestazione, nel corso della quale avranno luogo le riunioni del Consiglio Direttivo e del Comitato Consultivo ASSTRA, 
sarà dedicata ad affrontare i problemi che il nostro comparto affronta quotidianamente nel nostro Paese e, in particolare, i temi 
della mobilità nella Regione Friuli Venezia Giulia e della collaborazione transfrontaliera. 
Per imprimere una connotazione territoriale ancora più significativa all’iniziativa, nel corso delle tre giornate verranno aperte 
delle finestre, in collaborazione con la Provincia di Gorizia e con l’Associazione “èStoria”, per lanciare il centenario che nel 2014 
ricorderà la Prima Guerra Mondiale ed il tributo di sangue versato nella Regione Friuli Venezia Giulia dai militari italiani. 
Per maggiori informazioni  sull’evento e per iscriversi è possibile contattare la segreteria organizzativa (Dott.ssa Caterina 
Bolletti - APT Gorizia - tel. 0481 593514 - cell. 340 7012773 - fax 0481 539555 – email: unesperienzaalconfine@aptgorizia.it / 
Veronica Usai – ASSTRA – tel. 06 68603503 – email: usai@asstra.it). 

 

 
 

 
 

Convegno “La Sicurezza Innanzitutto!” 
 10 e 11 ottobre 2013, Iseo (BS) 

  
ASSTRA, con il supporto di FerrovieNord e del CIFI, ha organizzato un convegno dal titolo: “La Sicurezza Innanzitutto”, che si 
terrà il 10 e 11 ottobre 2013, a Iseo (BS) presso l’Iseolagohotel&S.p.A (Web: http://www.iseolagohotel.it - Via Colombera, 2 
25049 Iseo (BS) - Tel. 030 98891). L’evento è teso ad approfondire alcune tematiche relative all’attuazione dei sistemi di 
sicurezza per le ferrovie regionali, affrontando le specificità relative alle Tecnologie, alla Normativa e al Sistema di Gestione 
della Sicurezza. 
Nel corso della prima giornata saranno discussi gli aspetti relativi all’Interoperabilità, con particolare riferimento alla Normativa 
e ai SGS. Nello specifico la sessione sarà utile per ricordare perché la normativa europea e nazionale ha richiesto l’adozione di 
questi sistemi di sicurezza e per discutere sui vincoli derivanti dal SCMT applicato alle reti regionali. A seguire verranno 
trattate, con il supporto del CIFI, le tecnologie SCMT e SSC e verrà effettuata una corsa prova sulla tratta Iseo-Brescia. Nel 
corso della seconda giornata invece si terrà un incontro della Sezione Ferro di ASSTRA, durante il quale sarà affrontato il tema 
dei costi standard. 
Per maggiori informazioni e per iscriversi al convegno è possibile contattare ASSTRA Service: tel. 06/68603530-556; fax 
06/3226301; e-mail asstraservice@asstra.it. 
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● Dall’Italia 
 

 

  

 

Toscana: dalla Regione 38 milioni per acquistare 300 nuovi autobus 
 

La Giunta regionale toscana ha approvato lo stanziamento di oltre 38 milioni di risorse per il rinnovo del parco autobus delle 

linee urbane ed extraurbane. I fondi permetteranno di acquistare circa trecento autobus, pari al 10 per cento circa di quelli 

circolanti in Toscana. L’atto approvato integra una delibera analoga dello scorso luglio (per 13 milioni di euro) con un ulteriore 

stanziamento di venticinque milioni provenienti da fondi comunitari. Alle risorse destinate dalla Regione si sommeranno quelle 

delle aziende di trasporto, per un investimento complessivo stimabile intorno ai sessanta milioni di euro. 

I nuovi autobus saranno acquistati dalle attuali aziende di trasporto pubblico che riceveranno il cofinanziamento regionale in 

percentuale variabile in base al tipo di mezzi richiesti: meno inquinante sarà il mezzo scelto, maggiore sarà la percentuale di 

finanziamento pubblico. Si andrà dal 55 per cento per i bus a gasolio Euro 6, fino ad un massimo del 70 per cento per i bus a 

metano.  

 

(FONTE: FERPRESS)  

 

 

 

 
 ATP Sassari: un caso di successo 

 
“Dopo aver risanato l’azienda, ora puntiamo alla fase 2, lo sviluppo delle tecnologie di una mobilità intelligente”.  Con queste 
parole  Leonardo Marras, Presidente dell’Azienda Trasporti Pubblici (ATP) di Sassari, presenta il convegno “ATP Sassari nel 
futuro”, patrocinato da ASSTRA, in programma il prossimo 4 e 5 ottobre nel capoluogo sardo. 
“Vogliamo confrontare la nostra esperienza  con quelle di altre grandi aziende di trasporto in Italia (come TPer di Bologna, l’Atv 
di Verona, il CTV di Cagliari, le Ferrovie Nord Baresi e altre) che hanno intrapreso o stanno per intraprendere un percorso di 
innovazione come stiamo facendo in ATP”, spiega il Presidente dell’azienda di trasporti sassarese. 
“L’ATP perdeva tre milioni di euro e i cittadini erano costretti a viaggiare su autobus con più di 15 anni di vita, per salire sui 
quali avremmo dovuto pagare noi il biglietto al posto loro; ora – sottolinea il presidente ATP – abbiamo il parco autobus più 
giovane d’Italia, la media di età dei nostri mezzi viaggia sui due anni, abbiamo risanato il bilancio riportandolo in pareggio e 
realizzando anzi un leggero utile, ma – soprattutto – abbiamo aumentato il numero dei nostri utenti dell’11%”.“Nel 
comprensorio tra Sassari e Porto Torres trasportiamo ogni giorno quarantamila  persone su un totale di  circa centotrentamila 
abitanti – spiega Marras -, complessivamente la nostra azienda movimenta dodici milioni di  passeggeri annui. E’ aumentata la 
frequentazione  del mezzo pubblico – continua il presidente ATP – perché è migliorata la qualità dell’offerta, ma anche perché 
la città di Sassari ha adottato una politica dei trasporti coerente e intelligente, con la chiusura al traffico di tutto il centro e la 
gran parte delle linee che convergono verso il centro città e consentono gli spostamenti con il mezzo pubblico, con esperienze 
simili ad altre città europee oggi all’avanguardia”. Terminata la fase del risanamento e del rilancio del mezzo pubblico, “ora 
possiamo passare alla ‘fase 2’, lo sviluppo di una  mobilità intelligente basata soprattutto sulle nuove tecnologie”. Percorso di 
innovazione questo supportato da ASSTRA e Club Italia. 
 
(FONTE: FERPRESS) 
 

  

 

Sbloccati  settanta milioni di euro per le imprese che svolgono servizi 

di trasporto pubblico. 

 La regione Lazio ha sbloccato settanta milioni di euro per le imprese di trasporto pubblico locale. Questi fondi permetteranno 
alle aziende di continuare il loro lavoro e garantiscono ai cittadini la possibilità di contare su un servizio efficiente. Pagare in 
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tempi certi enti locali e aziende non vuol dire solo migliorare i servizi ma anche restituire serenità a tanti lavoratori e alle loro 
famiglie. “Il rispetto dei pagamenti agli Enti locali e alle aziende per noi è fondamentale”, ha commentato il presidente Nicola 
Zingaretti. “Difendiamo il trasporto pubblico – ha aggiunto Alessandra Sartore, assessore al Bilancio - è un settore strategico 
che troppo spesso paga notevoli disservizi a causa della mancanza di fondi”. 

(FONTE: Regione Lazio) 

  
  

 

● Nel mondo 
 

 

 
 

 
 

 

 

APTA: A Chicago il convegno annuale 2013 

 E’ in corso a Chicago, da domenica 29 settembre, e durerà fino a domani , 2 ottobre,  la conferenza annuale dell’APTA, 
American Public Transport Association.  Questa edizione dell’evento annuale APTA verte su temi come la sicurezza, la 
tecnologia, l’alta velocità, l’ importanza dello sviluppo della forza lavoro e le  partnership tra settore pubblico e privato. Sono 
presenti più di 1200 dirigenti del trasporto pubblico di tutta l’America del Nord e più di cento espositori. 
 
(FONTE: APTA)  
 
 
 
 
 

 Panama: al via test di funzionalità della Linea 1 della metro 

 Al via i primi test di funzionalità della metropolitana di Ciudad de Panamá . La prima prova è stata eseguita tra Albrook e 5 de 
Mayo,  nel tratto meridionale della linea che una volta completata avrà un’estensione complessiva di 13,7 km con tredici 
stazioni. La Linea 1 è stata costruita da un consorzio costituito da FCC, Odebrecht e Alstom nell’ambito di un contratto 
assegnato nel 2010, del valore di 1,8 miliardi di dollari. In particolare Alstom ha fornito 19 convogli da tre carrozze Metropolis. 
Secondo le stime la linea 1 trasporterà di 15mila passeggeri all’ora nel 2014, raggiungendo i 40mila passeggeri ora  entro il 
2035. 

(FONTE: FERPRESS)   

 
 

La tendenza americana 

Negli Stati Uniti, nel secondo trimestre del 2013, le aziende di trasporto pubblico complessivamente hanno registrato 2,7 
miliardi di viaggi pari all’1,2% in più rispetto allo stesso periodo del 2012. Il Presidente e CEO di APTA, l’associazione del 
Trasporto Pubblico degli USA, Michael Melaniphy ha dichiarato  " Nelle comunità grandi e piccole , la domanda di trasporto 
pubblico continua a crescere . L’utenza del trasporto pubblico statunitense è aumentato in otto degli ultimi dieci trimestri e 
questo trend di crescita continuerà. " 

(Fonte: APTA) 
  

 


